

DISCOURS CEREMONIE Daniel LEMOINE

Samedi 16 septembre 2023

Mesdames et Messieurs les élu.e.s,

Mesdames et Messieurs les Présidents d'associations,

Chers ami.e.s,

Chère Dominique,

Re-bonjour à toutes et à tous !

Je vous remercie d'avoir répondu aussi nombreux à mon invitation dédiée à cette cérémonie de mise à l'honneur de notre regretté ami et ancien Président des Gaulois, Monsieur Daniel LEMOINE.

A ma demande, et en accord avec son épouse, chère Dominique, j'ai souhaité que le sentier de la Rhônelle, situé entre la rue Henri-Turlet et le Quartier Voltaire, et que nous avons arpenté ensemble tout à l'heure, porte son nom, lui qui était très impliqué dans l'Association la Pêche Les Gaulois. Une association qui rayonne sur les communes d'Aulnoy-Lez-Valenciennes, Marly mais aussi Famars, association dont il a été membre pendant 25 ans et Président durant 15 années.

Cette inauguration de dévoilement de plaques, était prévue pour rendre un hommage en sa mémoire ; 1 an après que nous ayons fêté le Centenaire de la création de l'association.

Aussi, tout d'abord, à toi, Dominique, à ses enfants et petits-enfants, à ses ami.e.s, ici présents, je veux redire que Daniel fut un Président très apprécié du monde associatif, des élu.e.s, des agents municipaux avec qui il travaillait sur de nombreux projets, notamment celui de l'entretien des bords de notre belle rivière : la Rhônelle.

Daniel était aussi une personnalité particulièrement attachante, un homme simple, accessible, généreux, et fortement attaché aux valeurs humaines. Voilà les quelques mots qui me viennent à l'esprit quand j'évoque avec vous son souvenir.

Il y a quelques minutes, quand nous avons découvert les 2 panneaux du sentier, ce sont des sentiments mêlant estime, honneur, respect, fierté, et amitié pour notre regretté ami Daniel, qui m'ont envahi, comme beaucoup d'entre vous, j'en suis certain. Nous avons donc fait un choix de cœur, un choix de mémoire, un choix cohérent en donnant son nom à ce sentier, qui est un passage, fortement emprunté, un lieu de pause et de tranquillité, un lieu comme Daniel appréciait.

A quelques mois du lancement d'un projet historique et unique à Aulnoy, celui des « Mémoires », projet qui va jaloner toute l'année 2024, le patrimoine, la mémoire seront d'ailleurs des enjeux forts, qui touchent au plus profond de notre identité.

Je ne parle pas d'une identité qui divise, de cette identité recroquevillée sur elle-même et qui n'est pas la France, pas conforme aux vraies valeurs de notre pays, de notre histoire, celle des philosophes des Lumières notamment.

Je parle de cette identité qui rassemble, qui nous rassemble sous cette bannière unique : l'amour d'Aulnoy, cette commune que nous aimons tant, cette commune qui a su et continuera de relever ce défi de la transmission. A l'heure où certains, par opportunisme, tentent de simplifier ou détourner le passé, cette mise à l'honneur de ces femmes et de ces hommes, comme Daniel Lemoine, est finalement un gardien de notre mémoire et de cette transmission.

Daniel fait partie de ces figures historiques d'Aulnoy, lui qui a contribué à la transmission de cet héritage afin d'éclairer, de valoriser, de promouvoir sa passion, notamment aux plus jeunes. Le nom de Daniel Lemoine résonnera donc à tout jamais à Aulnoy et j'en suis particulièrement fier !

Daniel était un amoureux de la nature et de la pêche, il a d'abord partagé cette passion avec sa fille Vicky et son fils Maxence, aujourd'hui Technicien de la fédération de pêche.

il aimait transmettre sa passion de la pêche et de la préservation de l'environnement à travers de multiples actions pédagogiques et écologiques auprès des enfants des écoles et des centres de loisirs. Il a même créé la 1^{ère} école de pêche du Département dans les années 1980. Tout cela ne nous rajeuni pas !

Il s'était mobilisé pour améliorer la qualité de l'eau de la Rhône, mais aussi pour rendre ses berges accessibles à tous, créant et aménageant un chemin spécifique que nous avons arpenté tout à l'heure.

Je ne doute pas que sa famille et ses proches, que je tiens à saluer très chaleureusement, sont, à juste titre, particulièrement fiers et heureux de cette marque d'estime. Croyez bien qu'ils ne sont pas les seuls, puisque – *et je les vois parmi nous* – Elus, responsables associatifs, amis, aulnésiennes et aulnésiens, tous sont réunis aujourd'hui pour l'honorer et le distinguer.

Je terminerai cette intervention par une célèbre phrase de Antoine Saint-Exupéry, qui particularise bien notre ami :

« Fais de ta vie un rêve, et d'un rêve, une réalité »

Mesdames, Mesdemoiselles, Messieurs, je vous remercie de votre attention, et vous invite par la suite à poursuivre cette cérémonie autour d'un pot de l'amitié.